



An das  
Mitglied des Deutschen Bundestages  
Frau Heike Hänsel  
Platz der Republik 1  
11011 Berlin

**Andreas Michaelis**  
Staatssekretär

Berlin, den **02. Aug. 2019**

### **Schriftliche Fragen für den Monat Juli 2019**

#### **Frage Nr. 7-359**

Sehr geehrte Frau Abgeordnete,

Ihre Frage:

*Welche Hilfsprojekte haben die von der Bundesregierung für Venezuela beschlossene Humanitäre Hilfe in Höhe von fünf Millionen Euro erhalten und wenn nicht, weshalb nicht (<https://www.zeit.de/politik/ausland/2019-02/venezuela-geberkonferenz-washington-juan-guaido-unterstuetzung>)?*

beantworte ich wie folgt:

Die Bundesregierung hat im Februar 2019 fünf Millionen Euro für humanitäre Hilfe in der Bolivarianischen Republik Venezuela bereitgestellt. Aus diesen Mitteln werden die folgenden Projekte im Gesamtvolumen von insgesamt 4.517.500 Euro gefördert:

1. Projekt „Hilfs-, Schutz-, Präventions- und Kooperationsmaßnahmen in Venezuela 2019, Verstärkung der humanitären Aktivitäten des Internationalen Komitee des Roten Kreuzes (IKRK) für schutzbedürftige Venezolaner“ mit dem IKRK im Gesamtvolumen von vier Millionen Euro.

2. Projekt „Ernährungssicherung über elektronische Gutscheine für 800 vulnerable, von Unterernährung betroffene Haushalte in Miranda und Caracas, Venezuela“ mit dem Deutschen Caritasverband im Gesamtvolumen von 517.500 Euro.

Alle Projekte werden unter Einhaltung der humanitären Prinzipien umgesetzt.

Mit den noch verfügbaren Mitteln in Höhe von 482.500 Euro soll das Welternährungsprogramm der Vereinten Nationen gefördert werden.

Zusätzlich fördert die Bundesregierung humanitäre Hilfe für venezolanische Flüchtlinge und Migrantinnen und Migranten in der Region (hauptsächlich in Kolumbien) im Zeitraum 2018 bis 2020 mit insgesamt rund 19 Millionen Euro.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, consisting of a stylized, cursive 'A' followed by a horizontal line and a small flourish.